

Ajustan presupuesto electoral a la baja

GERARDO GARCÍA

Aunque aún no se ha avalado el ajuste presupuestal, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) definió las acciones para contener el recorte en sus recursos, entre ellos, dejar de contratar 94 plazas del órgano central y ahorro por 100 millones de pesos al no haber aumento a salarios, y con ello no está en riesgo la elección del 2 de junio.

De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de 2024, el órgano electoral tendrá recursos por tres mil 168 millones 385 mil pesos, un faltante cercano a los 375 millones de pesos con respecto a lo que proyectó en octubre.

La titular del IEEM, Amalia Pulido Gómez, admitió que se está en un nuevo tiempo en el que deberán apretarse más el cinturón, aunque reconoció a los poderes Ejecutivo y Legislativo la cifra que al final le otorgaron de presupuesto al instituto.

Resaltó que las distintas áreas del órgano autónomo llevan a cabo un análisis de contención del gasto de cada una de ellas, y entre ellos será reducir el 20 por ciento de contratación de personal eventual.

Indicó que ese porcentaje implica dejar de tener 94 plazas eventuales, aunque de las demás se acortará su período y revisarán sus niveles.

Adelantó que derivado de ello, en la etapa de registro de cerca de 13 mil candidaturas, se tendrá retraso al no contar con los fun-

cionarios suficientes, aunque está garantizado el proceso general y descartó algún riesgo a la elección.

Aclaró que el demás personal eventual es el que participa directamente en la organización de la contienda del 2 de junio, entre ellos vocales, supervisores y capacitadores, así como capturistas del PREP, y ahí no podrán reducirlo.

Otro ahorro será el no aplicar el aumento del ocho por ciento en el salario del personal electoral y que representará 100 millones de pesos en ahorros.

También el IEEM adelantó algunas compras relacionadas a la contienda del 2 de junio, como el material electoral y por ello firmó un convenio con Talleres Gráficos de México, para acceder a precios competitivos.

Además, la política de reutilizar material con el que se rescatarán siete de cada 10 urnas.

Se prevé que, a más tardar los primeros días de febrero, ante el Consejo General del IEEM se avale el ajuste presupuestal.



*Órgano electoral
tendrá recursos
por 3 mil 168
millones de pesos
para elección*

TOLUCA

Medidas de austeridad por recorte presupuestal no afectarán proceso electoral: Amalia Pulido

Adriana Carbajal

Con la finalidad de que no esté en riesgo la elección del 2 de junio en la que se renovarán diputaciones y alcaldías, frente a los recortes presupuestales al Instituto Electoral mexiquense (IEEM), se determinó no contratar a 94 personas que laborarían en el órgano central y tampoco aumentar los salarios a sus trabajadores.

En este sentido, la presidenta del órgano electoral Amalia Pulido, afirmó que seguramente tras el recorte presupuesto, que fue menor al que había propuesto en un inicio la gobernadora, deberán ajustarse el cinturón.

En este sentido agregó que suman aproximadamente 300 millones de pesos menos, que obligan a hacer algunos recortes como lo es la no contratación de 97 plazas.

Asimismo, sostuvo que las áreas del órgano autónomo hacen un análisis de contención del gasto, por lo que se pretende una reduc-



Presidenta del IEEM, Amalia Pulido.

ción en el 20% de la contratación de personal eventual, lo que corresponde a las plazas ya mencionadas.

Recordó que se tiene pensado un registro de 13 mil candidaturas, y no descartó retraso al no contar con los funcionarios suficientes, lo que no significa que no esté garantizado el proceso, y por lo tanto insistió en que esté en riesgo a la elección.

Dio a conocer que, aunque se pretendía un aumento considerable al salario del resto del personal, tampoco se podrá concretar.

Para este año se prevé que el órgano electoral logre tres mil 168 millones 385 mil pesos, lo que significa más de 370 millones menos de lo que pidió al Ejecutivo previo a la aprobación del Paquete Fiscal.

Si no hay paridad podría no haber registro

En otro tema, reconoció que si los partidos no garantizan la paridad de género en las listas de sus candidatos a diputados y presidentes municipales se les podría negar el registro.

Dio a conocer que no hay pretexto para que los institutos políticos no cumplan con lo que establece la ley en esta materia, “se revisarán también en breve los bloques de competitividad para quienes postulan para cada distrito y municipio”.

Afirmó que incluso en la integración de las juntas y órganos desconcentrados se garantiza en todo momento este principio de paridad y muestra de ello es que suman en juntas municipales 70 mujeres y 55 hombres.

Recordó que hace unas semanas se avaló que por primera vez partidos tienen obligación de garantizar candidaturas de comunidad LGBT, discapacidad, afro mexiquenses y pueblos originarios.

“Esto se logra por primera vez y claro que hay ventanas de oportunidad y cómo este y otros temas iremos mejorando”.

Específicamente en el caso de la paridad de género, la consejera presidenta del árbitro electoral, recordó que ya fueron presentados los convenios de coalición y candidaturas comunes, y aunque ya se hizo una primera revisión y se les pidió subsanar información, seguramente ya se está realizando el dictamen.

Importancia

Amalia destacó la importancia de que, en el caso de las candidaturas, en todos y cada uno de los grupos, jueguen en igualdad de circunstancias.

“Serán revisados los convenios con acuerdos el jueves y martes 30 de enero porque así lo permite la ley”.

Pese a ajuste presupuestal, está garantizado el Proceso Electoral: AP

EN EL IEEM NO HABRÁ AUMENTO SALARIAL NI CONTRATACIÓN DE NUEVAS PLAZAS.

El Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**) está listo para el ajuste presupuestal que enfrentará en 2024.

De inicio ya no contratará a por lo menos 90 plazas del órgano central, con lo que cual se prevé un ahorro por **100 millones de pesos**, pues tampoco habrá aumento a salarios.

No obstante, la elección del 2 de junio no está en riesgo. El órgano electoral tendrá recursos por tres mil 168 millones 385 mil pesos

La máxima autoridad en el **IEEM**, Amalia Pulido Gómez admitió que se apretarán el cinturón. Resaltó que las distintas áreas del órgano autónomo llevan a cabo un análisis de contención del gasto de cada una de ellas, y entre ellos será reducir el 20 por ciento de contratación de personal eventual.

Además, se dejará de tener 94 plazas eventuales y adelantó que se tendrá

retraso al no contar con los funcionarios suficientes, aunque está garantizado el proceso general y descartó algún riesgo a la elección.

Aclaró que el demás personal eventual es el que participa directamente en la organización de la contienda del 2 de junio, entre ellos vocales, supervisores y capacitadores, así como capturistas del **PREP**, y ahí no podrá reducirlo.

Otro ahorro será el no aplicar el aumento del ocho por ciento en el salario del personal electoral y que representará **100 millones de pesos** en ahorros, además se reutilizará el material con el que se rescatará siete de cada **10 urnas**.

